
 
COMITATO CONSULTIVO MISTO SOCIO SANITARIO DISTRETTO PIANURA OVEST 

 
 
 

SINTESI VERBALE INCONTRO CCMSS DEL 11 novembre 2021 – ore 15,00 
 

Sede della riunione: Aula Pilati Ospedale SS.Salvatore – Via Palma n. 1  
San Giovanni in Persiceto 

 
Ordine del giorno: 

1. Attività del Consultorio Familiare nel Distretto Pianura Ovest 
2. Tempi di attesa delle prestazioni di specialistica ambulatoriale nel Distretto Pianura 

Ovest 
3. Programmazione vaccinazione antinfluenzale e 3° dosi vaccinazione anti-Covid: 

informativa  
4. Varie 

  

 
PRESENTI Per le Associazioni: 

Cavalmoretti Mauro (AIDO Terre d’Acqua), Giovannini Nadia (Centro Ass.za 
S.Giovanni), Fontana Loris (Ramazzini), Corsini Loris (In Cammino Verso), 
Lanzarini Giordano e Lolli Patrizia (LILT), Serra Loretta e Bilancini Cristina 
(UDI), Bettini Giovanni (FNP-CISL), Sganzerla Mirca e Serra Gianna (SPI 
CGIL), Filippini Anna e Finelli Rosa (AUSER Territoriale Bologna), Forni Paolo 
(AVIS Prov.le Bologna), Romagnoli Elena (Terre d’Ama) Bencivenni Primo 
(ANMIC) 
Per l’Azienda 
Dal Rio Stefania (Direttore del Distretto) 

 
ASSENTI Marcuz Andrea (Federconsumatori Bologna), Urbinati Nicola (ANFFAS 

Bologna), Hanau Carlo (Tribunale Salute / APRI), Curci Dario (ANGSA 
Bologna), Bassini Maria Giulia (Dipetto), Pelacani Franco (ADB), Bruno Brunetti 
(ANT Italia), Dotti Cristina (DIDI’ AD ASTRA), Calanca Violetta (Referente 
distrettuale Dater), Fanti Maurizio (Responsabile Amm.vo ff Distretto Pianura 
Ovest), Ziosi Sabina (Responsabile UASS Distretto Pianura Ovest, Bellini 
Norma (Direttore Generale ASP Seneca), Stentella Rita (Commissario Unione 
Terre d’Acqua) 

 
Partecipano, in qualità di invitati:  
punto 1 odg: Dr.ssa Falcieri Marcella (Direttore U.O. Consultori Familiari), Dr.ssa Guidomei 
Stefania (Responsabile U.O. Dater Donna-Bambino), Dr.ssa Boccafogli Barbara 
(Psicologa) 
punto 2 odg: Dr.ssa Tassoni Alessandra (Direttore U.O. Governo dei Percorsi Specialistici) 
 
La Dr.ssa Falcieri, la Dr.ssa Guidomei e la Dr.ssa Tassoni partecipano in video 
collegamento. 
 
Non essendovi osservazioni, il verbale della precedente seduta del 22 ottobre viene 
approvato. 
 



 

  

Prima di passare agli argomenti all’odg il Presidente Lanzarini sottopone ai presenti il 
“Manifesto-Appello sul diritto al Salute” rivolto al Presidente del Consiglio da un gruppo di 
docenti universitari, ricercatori, scienzati e professionisti del servizio sanitario. 
Propone, e i presenti approvano, di aderire come Comitato a tale “Appello” e di trasmetterlo 
con nota formale alle Istituzioni sia regionali che dell’ASL in quanto direttamente impegnate 
sia nella lotta alla pandemia che nella realizzazione degli obiettivi contenuti nel PNRR. 
 
Punto 1 
I Professionisti presenti, ciascuno per il proprio ambito di competenza, presentano 
l’organizzazione e i dati di attività del Consultorio Familiare  
 
Nella discussione che segue sono intervenuti. 
Filippini Anna, Serra Loretta, Lanzarini Giordano, Falcieri Marcella, Guidomei Stefania, 
Romagnoli Elena, Boccafogli Barbara. 
 
A conclusione il Direttore del Distretto, nel sottolineare i buoni dati complessivi di attività del 
Consultorio, evidenzia come questi siano il frutto dell’integrazione fra professionisti, 
dell’approccio interdisciplinare e della costruzione di reti che in questi anni il Servizio ha 
posto in essere e che hanno permesso il raggiungimento di questi risultati.  
 
Punto 2  
Nel presentare i dati di produzione dei primi 6 mesi del 2021 la Dr.ssa Tassoni rimarca sul 
fatto di come la domanda sia superiore all’offerta e di come occorra sensibilizzare gli utenti 
a non cercare prestazioni lontane nel tempo (da un anno all’altro). 
Altra criticità è legata alla carenza di professionisti che comporta inevitabilmente una 
riduzione delle disponibilità di posti prenotabili. A questo si aggiunge un iperconsumo di 
prestazioni da parte dei residente nella Provincia di Bologna rispetto alla media nazionale.  
C’è l’impegno da parte dell’AUSL di creare un sistema accessibile, ma i cittadini vi devono 
entrare solo se hanno dei bisogni a breve termine e non per programmare accertamenti a 
lungo termine. 
 
Nella discussione che segue sono intervenuti: 
Lanzarini Giordano, Giovannini Nadia, Tassoni Alessandra, Sganzerla Mirca, Corsini Loris, 
Serra Loretta. 
 
Al termine il Presidente Lanzarini, pur concordando con quanto evidenziato dalla Dr.ssa 
Tassoni rispetto all’iperconsumo di prestazioni, ritiene indispensabile che i medici di famiglia 
siano messi nella condizione di potere lavorare in gruppo e di relazionarsi direttamente con 
gli specialisti in caso di bisogno. 
Chiede anche che siano trovate soluzioni rispetto alla cronica carenza, a livello distrettuale, 
dell’offerta di prestazioni di diagnostica strumentale  
 
Punto 3 - Rinviato 
 
Varie - nessuna  
 
 
Alle ore 18,00 la seduta è tolta. 
 
 
Presso la Segreteria è disponibile la registrazione integrale della seduta. 


